

La enseñanza media en México en 1972

[Revista del Centro de Estudios Educativos (México), vol. IV, núm. 2, 1974, pp. 129-150]

Se ofrece en este número la descripción estadística correspondiente al nivel medio del sistema educativo nacional. Comprende el mismo dos ciclos: el básico, que incluye la *Secundaria General* (Sección I) y la *Secundaria Técnica* (—Sección II—, a las que se añade la escasa matrícula de algunas instituciones muy localizadas, que se mantienen adscritas a planes antiguos de “normal” —Sección IV—; en dichos planes los tres primeros grados se identifican con los correspondientes de la Secundaria General), y la *Preparación Técnica Elemental* (Sección V), bajo cuyo rubro se incluyen las que anteriormente se denominaban *Enseñanzas Especiales* y *Enseñanzas Comerciales*. Así pues, el ciclo básico de la Enseñanza Media se integra con las tres ramas mencionadas, de las que se ofrece en la Sección VI un cuadro de conjunto.

Se ofrece, asimismo, la descripción del ciclo superior que comprende dos ramas: la *Enseñanza Normal* (Sección VII), que incluye las especialidades que preparan maestros para la enseñanza preescolar, para la enseñanza primaria, para los Centros de capacitación para el trabajo industrial y para el trabajo agropecuario; y la *Preparatoria*, con su dos modalidades de la Preparatoria General (Sección VIII) y la Preparatoria Técnica (Sección IX).

I. SECUNDARIA GENERAL

En el cuadro I-1 se presenta la matrícula por grados y sostenimientos. El incremento de la misma entre los periodos escolares 1971-72 y 1972-73 fue en números absolutos, de 66 717 alumnos (6.3%). De la matrícula total de 1 133 642 alumnos, el sostenimiento federal absorbió el 54.9%, el estatal el 20.7% y el particular el 24.4%. Las cifras del año anterior habían sido, respectivamente, del 50.1%, 25.2% y 24.7%; lo que muestra la notoria superioridad del incremento habido en la matrícula de las escuelas secundarias federales, misma que provocó la disminución relativa de las matrículas estatal y privada.

La distribución por grados mejoró en el sentido de acercarse más a la distribución ideal (33.33% en cada grado). En el año de referencia fue, a nivel nacional, la siguiente: el 39.2% en el primer grado, el 32.9% en el segundo, y el 27.9% en el tercero.

En el cuadro I-2 se presentan los datos correspondientes al personal docente, en el que se dio un incremento respecto del año anterior de 5 562 plazas (8.0%). Su distribución porcentual en los tres tipos de sostenimiento y la comparación de la misma con la correspondiente a la matrícula, muestra la mejor situación de las escuelas de sostenimiento privado. Con las reservas del caso (porque los maestros en este nivel no se conceptúan por grupo sino por asignatura), la relación del número de alumnos por maestro fue la siguiente: en las escuelas federales, de 204.4; en las estatales, de 134; y en las privadas de 101.8.

* Sección a cargo del Economista Isidoro del Camino y del Lic. Jorge Muñoz Batista, ambos del Centro de Estudios Educativos.

En el cuadro I-3 se presenta la situación por lo que hace al número de escuelas en el que se dio un incremento, respecto del año anterior, de 155 (4.5%). Es notoria la superioridad numérica de las escuelas de sostenimiento privado.

En el cuadro I-4 se muestra la matrícula de la Secundaria General, desglosada por grados y sostenimientos en las 32 entidades de la Federación. Es significativa la forma como se distribuye el total de esa matrícula en la República Mexicana. Cinco de las 32 entidades, a saber: Distrito Federal, Nuevo León, Estado de México, Veracruz y Jalisco, absorben el 52.1% de la misma; el resto (47.9%) se distribuye en las 27 entidades restantes. Sin embargo, la población total de las cinco entidades representa sólo el 41.0% de la población total del país. En los cuadros I-5 y I-6 se ofrecen los datos concernientes al personal docente y número de escuelas, por sostenimientos y entidades federativas.

II. SECUNDARIA TÉCNICA

En los cuadros II-1, II-2 y II-3 se presentan los datos relativos a la matrícula, personal docente y número de escuelas, desglosados por sostenimientos. La observación más relevante que pudiera hacerse se refiere al fuerte incremento de la matrícula de esta rama del ciclo básico. En efecto, éste fue del orden del 27.3% (43 772 alumnos en números absolutos) respecto de la matrícula del año anterior. En el renglón de maestros y número de escuelas, el incremento fue aún mayor: del 51.7% en los maestros, y del 40.9% en el número de escuelas. En términos generales, puede afirmarse que se trata de una rama predominantemente atendida por el Gobierno Federal, puesto que tanto en la matrícula como en el personal docente, la proporción que absorbe la Federación es superior a las tres cuartas partes del total.

En el cuadro II-4 se presenta la matrícula de la Secundaria Técnica por grados, sostenimientos y entidades federativas. Aquí se percibe una distribución realizada con criterios diferentes, puesto que no obstante la prioridad absoluta concedida al Distrito Federal (20.7%), las entidades que le siguen difieren algo de las mencionadas en la sección anterior. Ocupa el segundo rango el estado de Oaxaca con una matrícula que representa el 6.5% del total; después Veracruz con el 5.2%; Sonora con el 5.0%; Tamaulipas con el 4.8%; el Estado de México con el 4.5%; Michoacán con el 4.3%. Estas siete entidades absorben el 51.0% de la matrícula total; el 49.5% se reparte entre las 25 entidades restantes. En los cuadros II-5 y II-6 se aprecia el mismo desequilibrio por lo que hace a la distribución del personal docente y de las escuelas.

III. SECUNDARIA NORMAL

Anteriormente las escuelas normales matriculaban a candidatos egresados de la primaria, dentro de un plan de seis grados, de los cuales los tres primeros correspondían a la Secundaria. Con el tiempo, esos tres primeros grados se fueron separando del plan de estudios de normal e identificándose con la Secundaria General. Sin embargo, todavía para el año de 1972 las fuentes informativas registraron el caso del Estado de Guanajuato en el que, al parecer, aún existe el plan conjunto Secundaria-Normal. Ésta es la razón de que se incluya en la presente descripción estadística correspondiente a ese año.

Se trata de escuelas secundarias que cuentan con una matrícula total de 2 214 alumnos, de los cuales el 45.3% corresponden a escuelas de sostenimiento estatal, y el 54.7% restante a escuelas de sostenimiento privado (cuadro III-1).

IV. INICIACIÓN UNIVERSITARIA

También con carácter excepcional, se registra la matrícula correspondiente a la Secundaria de escuelas ubicadas en los Estados de Guanajuato y Morelos, que continúan con el antiguo plan de estudios del bachillerato universitario, en el que se integran los cinco grados correspondientes a la Secundaria y la Preparatoria en un solo plan. Se trata de cuatro escuelas, 126 profesores y 2 387 alumnos, que muy pronto tendrán que incorporarse al sistema ya generalizado en toda la República (cuadro IV-1).

V. PREPARACIÓN TÉCNICA ELEMENTAL

Esta sección es en rigor un desglose de la denominada Secundaria Técnica y bien puede integrarse a ella. Se ofrece separada por dos motivos: el primero, porque así se ha recogido de las fuentes informativas y, el segundo, porque constituye una información más sofisticada que puede ser de utilidad a quienes prefieren un mayor nivel de detalle. En el cuadro V-1 se presenta la matrícula por grados y sostenimientos, y llaman en él la atención dos cosas: la primera, su desequilibrada distribución por grados y, la segunda, la proporción tan elevada (71.3%) que absorbe el sostenimiento privado. Esta predominancia, explicable porque aquí se incluyen las numerosas academias comerciales y de otros tipos de carácter privado, se observa también en los cuadros V-2 y V-3, por lo que hace al personal docente y a las escuelas.

En el cuadro V-4 se aprecia la distribución de esta matrícula por grados, sostenimientos y entidades federativas. En el mismo se repite el fenómeno de concentración que ya se ha visto en varios de los anteriores: el Distrito Federal, Jalisco, Chihuahua, Coahuila y Nuevo León absorben el 52.7 de la matrícula. Lo mismo debe decirse de la información que proporcionan los cuadros V-5 y V-6 por lo que hace al personal docente y al número de las escuelas.

VI. CICLO BÁSICO DE LA ENSEÑANZA MEDIA POR RAMAS, SOSTENIMIENTOS Y ENTIDADES FEDERATIVAS

En el cuadro VI se ofrece una panorámica general de la matrícula del ciclo básico de la enseñanza media, por sostenimientos y entidades federativas. Esta matrícula se incrementó en un 10.9% entre los cursos 1971-72 y 1972-73; el incremento absoluto fue de 125 689 alumnos. Superior a este incremento fue el de los maestros los que, en números absolutos, pasaron de 87 803 a 98 422 (10 619 la diferencia), habiendo sido del 12.1 su incremento porcentual. A su vez, el número de escuelas pasó de 5 016 en 1971-72, a 5 503 en 1972-73. El incremento fue del orden del 9.7%.

Respecto de la distribución de esta matrícula por entidades federativas, habría que subrayar aquí también la prioridad absoluta que tiene el Distrito Federal, al absorber el 26.9% del total de esta matrícula. Si a la proporción correspondiente al D. F. se suman las del Estado de México, de Nuevo León, Veracruz y Jalisco, se cubre ya el 49.6 del total.

VII. LA ENSEÑANZA NORMAL

En los cinco cuadros correspondientes a esta sección, se ofrecen distintos aspectos de la enseñanza normal, con la que ya se ha entrado a la consideración del ciclo superior de la enseñanza media. En el cuadro VII-1 se presenta la matrícula de enseñan-

za normal por ramas y grados. Son cuatro las modalidades o ramas de esta enseñanza: la que prepara maestros para la Enseñanza Preescolar (educadoras); la que prepara maestros para la Enseñanza Primaria; la que prepara maestros de Educación Física, y la que prepara maestros para la capacitación en el trabajo industrial o en el agropecuario. Para el curso 1972-73, se encontraron matriculados en todas las ramas 67 595 alumnos, 8 148 más que en el curso anterior (71-72), por lo que el incremento porcentual fue del 13.7%.

La Enseñanza Normal, por sus bajos índices de reprobación y deserción, ha sido la que ha mostrado siempre una distribución por grados muy cercana a la ideal (25% en cada uno de los cuatro grados). Sin embargo, y muy probablemente debido a la relativa reciente creación del 4o. grado y a un excepcional primer ingreso, en el año de referencia se advierte una distribución cargada un poco hacia el 1o. y el 4o. grados (29.2%, 24.6, 26.0 y 20.2 para cada uno de los cuatro grados, respectivamente).

En el cuadro VII-2, se desglosa la matrícula por ramas y sostenimientos. En el mismo se puede apreciar la preponderancia de la matrícula de las escuelas normales privadas, básicamente por lo que hace a la preparación de maestros de enseñanza, primaria; en efecto, dicho sector absorbe el 37.5% de la matrícula total de Normal. A su vez, el sostenimiento federal está representado por el 32.8% de la matrícula, y el estatal por el 29.7%. Sin embargo, el sector federal acusó un incremento muy superior al de los otros dos (26.5%, contra 9.4 del estatal y 7.5 del privado).

En los cuadros VII-3 y VII-4, se ofrece la distribución del personal docente y las escuelas, por ramas y sostenimientos, y en el VII-5 se ofrece el panorama general por ramas, sostenimientos y entidades federativas. Aquí vuelven a ser cinco las entidades que absorben el 50% de la matrícula de enseñanza normal, aun cuando Guerrero y Puebla se introduzcan en esos cinco primeros rangos. Así y todo, parece apreciarse una más equitativa distribución en el resto de las entidades federativas; sólo destacan por su precario número de normalistas las entidades de Colima (257), Quintana Roo (439), Tabasco (487) y Querétaro (569). Sin embargo, la distribución federal de plazas de maestros compensa ciertamente lo precario de la matrícula de Normal de esas entidades.

VIII. LA PREPARATORIA GENERAL

En el cuadro VIII, se ofrecen los datos que permiten apreciar la evolución de la matrícula de este tipo de enseñanza en los últimos seis años (1966-1972). Dicha matrícula se presenta desglosada por grados y sostenimientos. Quizá lo más relevante de lo que muestran dichos datos es el incremento creciente experimentado por la matrícula total. Se ha dado un incremento promedio de 29 248 alumnos en los seis periodos considerados; pero, si entre 1967 y 1968 el incremento fue de 18 280 alumnos, entre los años de 1972 y 1973 lo fue de 57 529. Por otra parte, llama también la atención la distribución muy irregular de la matrícula, por grados. En 1972 el 1er. grado absorbió el 49.3% del total, el 2o. grado el 37.4 y el 3er. grado el 13.3. Entre los dos primeros grados, el fenómeno puede explicarse por los altos índices de deserción y reprobación; pero entre el 2o. y el 3o. se explica más bien por las diferencias de los planes de estudio entre las preparatorias del Distrito Federal y las de la provincia. El plan de estudios del bachillerato en tres años que opera desde 1964, no ha sido adoptado en muchas preparatorias de la provincia, por limitación de recursos humanos y materiales. En la mayoría de esas preparatorias, lo que se hace es cubrir en dos años el plan de estudios que las otras cubren en tres, y esto explica la distribución desequilibrada de la matrícula en el 3er. grado. Los datos se presentan desglosados y corresponden a los sistemas par-

ticular, incorporado a la UNAM o a la SEP, estatal dependiente de la SEP, estatal dependiente del sistema universitario local, estatal incorporado a la UNAM y, finalmente, el sistema de la Escuela Nacional Preparatoria de la UNAM.

IX. LA PREPARATORIA TÉCNICA

En el cuadro IX se presenta la matrícula correspondiente a la Preparatoria Técnica, antes denominada vocacional. Aquí se incluyen las escuelas preparatorias técnicas federales y las particulares, por lo general incorporadas a la SEP.

Los datos se desglosan también por grados y se ofrecen para el mismo periodo de 1966 a 1972. El incremento de la matrícula de la Preparatoria Técnica ha sido mucho más lento que el de la General; posiblemente esto se deba a la reorganización que experimentó recientemente. Su distribución por grados también se muestra desequilibrada.

Merece subrayarse el hecho de la absoluta predominancia del régimen federal que absorbe él solo el 93.6% de la matrícula total.

X. ENSEÑANZA MEDIA TERMINAL

En el cuadro X, finalmente, se ofrece la matrícula de aquellos estudios profesionales técnicos de nivel medio postsecundario que tienen carácter terminal. Las instituciones que los imparten pueden ser de carácter federal, de régimen autónomo y por lo mismo dependiente de universidades, y de carácter particular, necesariamente incorporadas al sistema federal o al universitario. En el primer subcuadro, se presenta la matrícula para el periodo 1966-1972 desglosada por régimen jurídico y por grados. En el segundo subcuadro se desglosa por grados, para cada régimen jurídico; en el tercer subcuadro, finalmente, se presenta la distribución porcentual de la matrícula en cada uno de los regímenes jurídicos.

XI. RESUMEN DEL CICLO SUPERIOR DE LA ENSEÑANZA MEDIA

En el cuadro XI se ofrece la matrícula total del ciclo superior de la enseñanza media, desglosada por regímenes jurídicos y grados. En el mismo es posible apreciar la preponderancia del sistema de las preparatorias de las universidades, entre las que destaca prioritariamente la Escuela Nacional Preparatoria, dependiente de la Universidad Nacional Autónoma de México. En efecto, a lo largo del periodo considerado (1966-1972) la significación porcentual de su matrícula ha pasado del 47.9% al 51.1 del total. A su vez y no obstante que la matrícula de las escuelas de tipo particular superó constantemente en el periodo aquí descrito a la de las escuelas federales, la comparación de los incrementos de ambas en el último año del periodo considerado (1972) parece mostrar la tendencia a que se inviertan las proporciones.

XII. EGRESADOS DE LA PRIMARIA E INSCRITOS EN EL 1er. GRADO DE LA ENSEÑANZA MEDIA

En el cuadro XII se presenta un dato de particular interés, que muestra la expansión que ha experimentado el ciclo básico de la enseñanza media. Se trata del índice de absorción de dicho ciclo respecto del grupo de demandantes que representan los egresados de la primaria. Por falta de datos no es posible deducir de la matrícula del 1er.

grado del ciclo básico a los repetidores, lo cual permitiría una información más exacta sobre el índice de absorción.

Sin embargo, los datos permiten formarse una idea aproximada del mismo. Contra lo que pudiera pensarse, la evolución del índice no muestra una curva regular ascendente sino descendente en el periodo 1965-69, ascendente y descendente entre 1969-1971 —quizá por inconsistencia de los datos— y finalmente ascendente para 1972 y 1973. Todo esto se explica ciertamente por las políticas de expansión de la enseñanza primaria y media, mismas que lógicamente no se desarrollan en forma paralela. Dado que el Plan de Once Años concluía en 1970, hubo un esfuerzo por alcanzar sus metas durante los últimos años de la década. Por lo que hace al ciclo básico de la enseñanza media, no obstante el impulso que se le dio desde esos mismos años, no parece haber sido éste de la misma intensidad que el de la enseñanza primaria. Sin embargo, el índice de absorción alcanzado en 1972 es ya suficientemente alto (79.6%).

XIII. MATRÍCULA Y ESCUELAS DE ENSEÑANZA MEDIA EN 1970, 1971 Y 1972

En el cuadro XIII se ofrece una visión de la enseñanza media, por lo que hace a matrícula y número de escuelas, durante los tres últimos años de los que se tiene información. Se pueden apreciar en el mismo las tasas de incremento, mismas que revelan un desarrollo paralelo y equilibrado de ambos ciclos. Se da por separado la rama de enseñanza normal, por su índole misma. Las tasas de incremento de la matrícula, de cada año y respecto del anterior, muestran el aceleramiento que viene experimentando el incremento de las tres.

FUENTE

A. Secretaría de Educación Pública

Listados Preliminares sobre la Enseñanza Media en los años 1972-1973, procesados en 1974.

CUADRO I-1
Matrícula por grados y sostenimientos

Grados	Total	%	Federal	%	Estatal	%	Particular	%
I	444 288	39.2	240 983	21.3	95 098	8.4	108 207	9.5
II	373 425	32.9	207 914	18.3	76 200	6.7	89 311	7.9
III	315 929	27.9	173 360	15.3	63 158	5.6	79 411	7.0
Total	1 133 642	100.0	622 257	54.9	234 456	20.7	276 929	24.4
Incrementos								
Matrícula	1971-72 -	1 066 925						
	1972-73 -	1 133 642						
	Absolutos	66 717						
	Relativos	6.3%						

Fuente: A.

CUADRO I-2
Personal docente por sostenimientos

Sostenimientos	Total	%
Federal	30 401	40.5
Estatal	17 406	23.2
Privado	27 202	36.2
Total	75 009	100.0

Fuente: A.

CUADRO I-3
Escuelas por sostenimientos

Sostenimientos	Total	%
Federal	948	26.3
Estatal	725	20.1
Privado	1 934	53.6
Total	3 607	100.0

Fuente: A.

CUADRO I-4
Matrícula por grados, sostenimientos y entidades federativas

	Total	I	II	III	Federal	Estatal	Particular
Aguascalientes	8 118	2 996	2 721	2 401	3 814	2 560	1 744
Baja California Edo.	32 729	13 399	10 530	8 800	11 078	16 558	5 093
Baja California Sur	4 011	1 596	1 285	1 130	3 791	-	220
Campeche	4 092	1 581	1 322	1 189	1 852	323	1 917
Coahuila	31 493	12 889	9 980	8 624	16 859	6 375	8 259
Colima	5 838	2 558	1 836	1 444	2 523	2 286	1 029
Chiapas	15 432	5 931	5 012	4 489	5 292	4 370	5 770
Chihuahua	35 143	14 729	11 202	9 212	14 246	16 400	4 497
Distrito Federal	322 250	122 438	107 694	92 028	278 358	-	43 892
Durango	11 839	4 575	3 854	3 410	5 633	1 429	4 777
Guanajuato	28 583	11 524	9 834	7 225	6 371	8 549	13 663
Guerrero	29 063	11 399	9 510	8 154	16 727	4 271	8 065
Hidalgo	21 264	8 232	7 312	5 720	15 795	-	5 469
Jalisco	50 797	20 064	15 970	14 763	7 923	14 941	27 933
México	71 475	29 401	23 468	18 606	33 620	32 027	5 828
Michoacán	37 072	14 666	12 223	10 183	23 527	95	13 450
Morelos	21 670	8 844	6 903	5 923	15 355	1 078	5 237
Nayarit	14 946	5 508	4 993	4 445	5 912	2 055	6 979
Nuevo León	78 726	30 883	25 859	21 984	5 752	62 418	10 556
Oaxaca	15 353	5 663	4 921	4 769	8 352	-	7 006
Puebla	47 662	18 122	16 190	13 351	13 997	15 823	17 842
Querétaro	7 640	2 890	2 546	2 204	4 100	-	3 540
Quintana Roo	1 383	555	521	307	1 327	-	56
San Luis Potosí	20 398	8 228	6 524	5 646	10 855	1 938	7 605
Sinaloa	31 088	12 157	10 012	8 919	12 063	615	18 410
Sonora	32 830	13 714	10 477	8 639	8 095	12 904	11 831
Tabasco	8 947	3 401	2 990	2 556	4 182	3 357	1 408
Tamaulipas	37 799	14 715	12 580	10 504	32 522	-	5 277
Tlaxcala	10 407	3 960	3 528	2 919	7 741	351	2 315
Veracruz	66 925	26 302	22 161	18 462	33 727	12 617	20 581
Yucatán	17 526	6 689	5 753	5 084	5 844	8 145	3 537
Zacatecas	11 143	4 590	3 714	2 839	5 024	2 961	3 158
Nacional:	1 133 642	444 288	373 425	315 929	622 257	234 456	276 929

Fuente: A.

CUADRO I-5
Personal docente por sostenimiento y entidades federativas

	Total	Federal	Estatal	Particular
Aguascalientes	494	178	128	188
Baja California Edo.	2 428	590	1 346	492
Baja California Sur	250	197	-	53
Campeche	612	121	345	146
Coahuila	2 266	900	395	971
Colima	594	129	312	153
Chiapas	1 417	244	460	713
Chihuahua	2 511	691	1 260	560
Distrito Federal	19 800	15 576	-	4 224
Durango	694	265	50	379
Guanajuato	3 445	281	2 020	1 144
Guerrero	1 841	725	302	814
Hidalgo	1 163	522	-	641
Jalisco	4 546	379	1 294	2 873
México	4 377	1 014	2 673	690
Michoacán	2 487	1 158	6	1 323
Morelos	1 342	671	173	598
Nayarit	769	246	6	517
Nuevo León	3 241	288	2 407	546
Oaxaca	1 164	381	-	783
Puebla	3 797	523	379	1 895
Querétaro	545	187	-	358
Quintana Roo	99	86	-	13
San Luis Potosí	1 901	540	282	1 079
Sinaloa	1 988	522	47	1 419
Sonora	1 740	361	429	950
Tabasco	650	204	278	128
Tamaulipas	2 360	1 698	-	662
Tlaxcala	716	295	46	375
Veracruz	3 918	915	1 001	2 002
Yucatán	1 096	277	452	367
Zacatecas	758	237	167	354
Nacional:	75 009	30 401	17 406	27 202

Fuente: A.

CUADRO I-6
Escuelas por sostenimiento y entidades federativas

	Total	Federal	Estatal	Particular
Aguascalientes	24	7	7	10
Baja California Edo.	121	19	68	34
Baja California Sur	15	11	-	4
Campeche	23	6	11	6
Coahuila	120	32	11	77
Colima	29	6	10	13
Chiapas	80	11	18	51
Chihuahua	162	25	91	46
Distrito Federal	560	347	-	213
Durango	41	11	2	28
Guanajuato	124	14	28	82
Guerrero	127	35	21	71
Hidalgo	72	24	-	48
Jalisco	252	14	8	230
México	219	37	126	56
Michoacán	145	42	1	102
Morelos	72	26	3	43
Nayarit	57	10	6	41
Nuevo León	153	11	95	47
Oaxaca	76	17	-	59
Puebla	199	20	79	100
Querétaro	31	9	-	22
Quintana Roo	7	6	-	1
San Luis Potosí	104	25	4	75
Sinaloa	107	17	2	88
Sonora	137	15	33	89
Tabasco	43	9	21	13
Tamaulipas	104	58	-	46
Tlaxcala	46	13	1	32
Veracruz	240	53	38	149
Yucatán	61	10	27	24
Zacatecas	56	8	14	34
Nacional:	3 607	948	725	1 934

Fuente: A.

CUADRO II-1
Matrícula por grados y sostenimientos

Grados	Total	%	Federal	%	Estatal	%	Particular	%
I	100 440	49.2	81 465	39.9	3 135	1.5	15 840	7.8
II	61 304	30.0	46 933	23.0	1 830	0.9	12 541	6.1
III	42 556	20.8	30 987	15.2	1 249	0.6	10 320	5.0
Total	204 300	100.0	159 385	78.1	6 214	3.0	38 701	18.9
Incremento								
1971-72	160 528							
1972-73	204 300							
Absolutos	43 772							
Relativos	27.3%							

Fuente: A.

CUADRO II-2
Personal docente por sostenimiento

Sostenimiento	Total	%
Federal	11 334	75.4
Estatal	471	3.1
Privado	3 224	21.5
Total:	15 029	100.0

Fuente: A.

CUADRO II-3
Personal docente por sostenimiento

Sostenimiento	Total	%
Federal	475	62.1
Estatal	29	3.8
Privado	261	34.1
Total:	765	100.0

Fuente: A.

CUADRO II-4
Matrícula por grados, sostenimientos y entidades federativas

	Total	I	II	III	Federal	Estatal	Particular
Aguascalientes	2 039	1 117	529	393	2 039	-	-
Baja California Edo.	4 201	2 022	1 206	973	2 663	642	896
Baja California Sur	959	458	298	203	959	-	-
Campeche	2 625	1 236	762	627	2 323	-	302
Coahuila	6 685	3 316	2 028	1 341	6 304	133	248
Colima	1 365	717	408	240	1 346	-	19
Chiapas	3 535	2 054	821	660	3 253	-	282
Chihuahua	5 616	2 797	1 620	1 199	3 598	-	2 018
Distrito Federal	49 271	23 269	15 215	10 787	40 627	-	8 644
Durango	5 916	3 583	1 453	880	5 574	-	342
Guanajuato	8 794	4 235	2 725	1 834	5 485	968	2 341
Guerrero	4 425	2 307	1 255	863	3 553	365	507
Hidalgo	2 586	1 288	769	529	2 438	-	148
Jalisco	7 345	3 467	2 236	1 642	5 357	-	1 989
México	9 258	4 301	2 923	2 034	7 821	401	1 036
Michoacán	8 879	4 451	2 502	1 926	6 798	-	2 081
Morelos	2 785	1 417	772	594	2 191	122	472
Nayarit	1 831	899	583	349	1 710	-	121
Nuevo León	5 704	2 597	1 780	1 327	1 138	1 431	3 135
Oaxaca	13 291	6 440	4 146	2 705	12 795	-	496
Puebla	4 223	1 865	1 426	932	3 530	-	693
Querétaro	1 796	925	533	338	1 796	-	-
Quintana Roo	784	570	135	79	784	-	-
San Luis Potosí	2 780	1 307	820	653	2 238	-	542
Sinaloa	6 721	3 240	2 140	1 341	3 256	886	2 579
Sonora	10 350	4 865	3 261	2 224	6 891	896	2 563
Tabasco	2 619	1 651	734	234	2 361	-	258
Tamaulipas	9 944	4 834	2 942	2 168	7 529	-	2 415
Tlaxcala	1 741	753	587	401	1 516	-	225
Veracruz	10 716	5 349	3 257	2 110	7 485	41	3 190
Yucatán	3 886	2 261	974	651	2 566	160	1 160
Zacatecas	1 630	847	464	319	1 461	169	-
Nacional:	204 300	100 440	61 304	42 556	159 385	6 214	38 701

Fuente: A.

CUADRO II-5

Personal docente por sostenimiento y entidades federativas

	Total	Federal	Estatal	Particular
Aguascalientes	143	143	—	—
Baja California Edo.	251	156	49	46
Baja California Sur	87	87	—	—
Campeche	188	160	—	28
Coahuila	511	446	18	47
Colima	111	105	—	6
Chiapas	222	185	—	37
Chihuahua	360	227	—	133
Distrito Federal	4 576	3 819	—	757
Durango	291	253	—	38
Guanajuato	536	326	73	137
Guerrero	241	176	30	35
Hidalgo	200	187	—	13
Jalisco	507	320	—	187
México	709	582	57	70
Michoacán	493	350	—	143
Morelos	175	132	12	31
Nayarit	126	113	—	13
Nuevo León	321	94	72	155
Oaxaca	929	859	—	70
Puebla	322	249	—	73
Querétaro	93	93	—	—
Quintana Roo	70	70	—	—
San Luis Potosí	176	109	—	57
Sinaloa	456	246	66	144
Sonora	677	412	39	226
Tabasco	265	205	—	60
Tamaulipas	630	331	—	299
Tlaxcala	121	88	—	33
Veracruz	844	517	9	319
Yucatán	266	179	20	67
Zacatecas	132	105	27	—
Nacional:	15 029	11 334	471	3 224

Fuente: A.

CUADRO II-6

Escuelas por sostenimiento y entidades federativas

	Total	Federal	Estatal	Particular
Aguascalientes	5	5	—	—
Baja California Edo.	15	7	4	4
Baja California Sur	4	4	—	—
Campeche	11	9	—	2
Coahuila	22	17	1	4
Colima	7	5	—	2
Chiapas	15	13	—	2
Chihuahua	22	10	—	12
Distrito Federal	129	74	—	55
Durango	23	20	—	3
Guanajuato	34	14	4	16
Guerrero	20	15	1	4
Hidalgo	11	9	—	2
Jalisco	31	17	—	14
México	31	21	1	9
Michoacán	36	22	—	14
Morelos	11	8	1	2
Nayarit	8	7	—	1
Nuevo León	34	5	10	19
Oaxaca	59	53	—	6
Puebla	13	7	—	6
Querétaro	6	6	—	—
Quintana Roo	6	6	—	—
San Luis Potosí	13	10	—	3
Sinaloa	23	11	2	10
Sonora	39	20	1	18
Tabasco	18	13	—	5
Tamaulipas	42	22	—	20
Tlaxcala	5	3	—	2
Veracruz	45	22	1	22
Yucatán	14	9	1	4
Zacatecas	9	7	2	—
Nacional:	765	475	29	261

Fuente: A.

CUADRO III Matrícula por escuelas y sostenimientos

Grados	Total	%	Federal	Estatad	%	Particular	%
I	947	42.8	–	474	21.4	473	21.4
II	720	32.5	–	288	13.0	432	19.5
III	547	24.7	–	241	10.9	306	13.8
Total	2 214	100.0	–	1 003	45.3	1 211	54.7
<i>Escuelas</i>			<i>Federal</i>			<i>Particular</i>	
	6			2		4	

* Esta matrícula y escuelas se refieren exclusivamente al estado de Guanajuato.

Fuente: A.

CUADRO IV Matrícula, personal docente y escuelas por sostenimientos y entidades federativas

1. MATRÍCULA							
Grados	Total	%	Federal	Estatad	%	Particular	%
I	698	29.2	–	64	2.7	634	26.5
II	962	40.3	–	45	1.9	917	38.4
III	727	30.5	–	26	1.1	701	29.4
Total	2 387	100.0	–	135	5.7	2 252	94.3
2. PERSONAL DOCENTE							
Total	126	–	15	111	–	–	–
3. ESCUELAS							
Total	4	–	–	–	–	4	–
4. MATRÍCULA							
	Total	I	II	III	Federal	Estatad	Particular
Guanajuato	537	208	169	160	–	–	537
Morelos	1 850	490	793	567	–	135	1 715
Total:	2 387	698	962	727	–	135	2 252
5. ESCUELAS – PERSONAL DOCENTE							
		Personal docente			Escuelas		
	Total	Federal	Estatad	Particular	Total	Particular	
Guanajuato	22	–	–	22	1	1	
Morelos	104	–	15	89	3	3	
Total:	126	–	15	111	4	4	

Fuente: A.

CUADRO V-1
Matrícula por grados y sostenimientos

Grados	Total	%	Federal	%	Estatal	%	Particular	%
I	84 789	56.8	14 769	9.9	16 954	11.3	53 066	35.6
II	40 184	26.9	2 019	1.4	6 069	4.1	32 296	21.4
III	24 302	16.3	1 503	1.0	1 510	1.0	21 289	14.3
Total	149 275	100.0	18 291	12.3	24 533	16.4	106 451	71.3
Incrementos								
Matrícula	1971-72	122 854						
	1972-73	149 275						
	Absolutos	26 421						
	Relativos	21.5%						

Fuente: A.

CUADRO V-2
Personal docente por sostenimiento

Sostenimientos	Total	%
Federal	900	10.9
Estatal	1 084	13.1
Particular	6 274	76.0
Total:	8 258	100.0

Fuente: A.

CUADRO V-3
Escuelas por sostenimientos

Sostenimientos	Total	%
Federal	109	9.7
Estatal	123	11.0
Particular	889	79.3
Total:	1 121	100.0

Fuente: A.

CUADRO V-4
Matrícula por grados, sostenimientos y entidades federativas

	Total	I	II	III	Federal	Estatal	Particular
Aguascalientes	1 067	718	212	137	426	-	641
Baja California Edo.	2 142	1 047	621	474	235	-	1 907
Baja California Sur	29	-	-	29	29	-	-
Campeche	924	506	243	175	125	207	592
Coahuila	10 169	4 370	2 870	2 929	457	64	9 648
Colima	2 012	1 270	466	276	96	829	1 087
Chiapas	2 581	1 405	867	309	118	-	2 463
Chihuahua	10 710	5 400	2 947	2 363	373	1 597	8 740
Distrito Federal	30 526	18 823	7 134	4 569	10 610	-	19 916
Durango	2 823	1 340	813	670	119	419	2 285
Guanajuato	1 636	1 253	243	140	888	-	748
Guerrero	1 890	943	590	357	74	180	1 636
Hidalgo	987	513	261	213	87	-	900
Jalisco	18 213	12 684	4 694	835	390	13 534	4 289
México	5 288	3 075	1 248	965	652	-	4 636
Michoacán	2 025	1 004	602	419	133	227	1 665
Morelos	2 117	1 466	344	307	53	77	1 987
Nayarit	1 864	931	725	208	66	744	1 724
Nuevo León	9 123	4 051	2 752	2 320	68	579	8 476
Oaxaca	1 855	1 021	453	381	332	-	1 523
Puebla	6 142	3 514	1 700	928	68	2 497	3 577
Querétaro	272	129	83	60	-	-	272
Quintana Roo	164	126	38	-	-	-	164
San Luis Potosí	3 179	1 858	1 031	290	80	589	2 510
Sinaloa	6 086	3 234	1 854	998	808	1 417	3 861
Sonora	4 404	2 473	1 438	493	298	-	4 106
Tabasco	1 816	1 003	645	168	222	124	1 470
Tamaulipas	8 487	4 298	2 429	1 760	752	-	7 735
Tlaxcala	459	234	189	36	-	39	420
Veracruz	7 820	4 674	1 874	1 272	412	1 962	5 446
Yucatán	1 314	825	414	75	235	-	1 079
Zacatecas	1 151	601	404	146	85	118	948
Nacional:	149 275	84 789	40 184	24 302	18 291	24 533	106 451

Fuente: A.

CUADRO V-5
Personal docente por sostenimientos y entidades federativas

	Total	Federal	Estatal	Particular
Aguascalientes	75	10	-	65
Baja California Edo.	141	5	-	136
Baja California Sur	1	1	-	-
Campeche	53	7	6	40
Coahuila	716	34	8	674
Colima	88	8	35	45
Chiapas	182	10	-	172
Chihuahua	582	20	112	450
Distrito Federal	1 645	586	-	1 059
Durango	108	6	12	90
Guanajuato	77	20	-	57
Guerrero	100	7	10	83
Hidalgo	83	12	-	71
Jalisco	489	-	316	173
México	372	117	-	255
Michoacán	169	9	11	149
Morelos	133	-	3	130
Nayarit	85	4	79	2
Nuevo León	359	-	25	334
Oaxaca	146	-	-	146
Puebla	409	4	129	276
Querétaro	21	-	-	21
Quintana Roo	21	-	-	21
San Luis Potosí	332	3	45	284
Sinaloa	428	-	131	297
Sonora	193	9	-	184
Tabasco	125	-	5	120
Tamaulipas	332	-	-	332
Tlaxcala	11	-	4	7
Veracruz	656	38	151	467
Yucatán	58	-	-	58
Zacatecas	78	-	2	76
Nacional:	8 258	900	1 084	6 274

Fuente: A.

CUADRO V-6
Escuelas por sostenimientos y entidades federativas

	Total	Federal	Estatal	Particular
Aguascalientes	12	3	-	9
Baja California Edo.	14	1	-	13
Baja California Sur	1	1	-	-
Campeche	12	1	2	9
Coahuila	78	6	1	71
Colima	26	1	10	15
Chiapas	42	2	-	40
Chihuahua	69	2	4	63
Distrito Federal	163	40	-	123
Durango	19	3	2	14
Guanajuato	12	5	-	7
Guerrero	19	2	2	15
Hidalgo	12	2	-	10
Jalisco	68	5	39	24
México	38	5	-	33
Michoacán	22	3	1	18
Morelos	22	-	1	21
Nayarit	19	1	17	1
Nuevo León	73	1	6	66
Oaxaca	18	4	-	14
Puebla	65	2	19	44
Querétaro	2	-	-	2
Quintana Roo	3	-	-	3
San Luis Potosí	37	1	3	33
Sinaloa	33	2	7	24
Sonora	32	3	-	29
Tabasco	41	1	3	37
Tamaulipas	74	5	-	69
Tlaxcala	3	-	1	2
Veracruz	61	6	4	51
Yucatán	16	1	-	15
Zacatecas	16	1	1	14
Nacional:	1 121	109	123	889

Fuente: A.

CUADRO VI
Matrícula de la enseñanza media básica por ramas, sostenimientos y entidades federativas

	SecundariaGeneral	SecundariaTécnica	Secundarianormal	Inic. Univ.	Preparación técnica elemental	Total 1972-73	Federal	Estatal	Particular
Aguascalientes	8 118	2 039	-	-	1 067	11 224	6 279	2 560	2 385
Baja California Edo.	32 729	4 201	-	-	2 142	39 072	13 976	17 200	7 896
Baja California Sur	4 011	959	-	-	29	5 099	4 779	-	320
Campeche	4 092	2 625	-	-	924	7 641	4 300	530	2 811
Coahuila	31 493	6 685	-	-	10 169	48 347	23 620	6 572	18 155
Colima	5 838	1 365	-	-	2 012	9 215	3 965	3 115	2 135
Chiapas	15 432	3 535	-	-	2 581	21 548	8 663	4 370	8 515
Chihuahua	35 143	5 616	-	-	10 710	51 469	18 217	17 997	15 255
Distrito Federal	322 250	49 271	-	-	30 526	401 947	329 495	-	72 452
Durango	11 839	5 916	-	-	2 823	20 578	11 326	1 848	7 404
Guanajuato	28 583	8 794	2 214	537	1 636	41 764	12 744	10 520	18 500
Guerrero	29 063	4 425	-	-	1 890	35 378	20 354	4 816	10 208
Hidalgo	21 264	2 586	-	-	987	24 837	18 320	-	6 517
Jalisco	50 797	7 345	-	-	18 213	76 355	13 670	28 475	34 210
México	71 475	9 258	-	-	5 288	86 021	42 093	32 428	11 500
Michoacán	37 072	8 879	-	-	2 025	47 976	30 458	322	17 196
Morelos	21 670	2 785	-	1 850	2 117	28 422	17 599	1 412	9 411
Nayarit	14 946	1 831	-	-	1 864	18 641	7 688	2 129	8 824
Nuevo León	78 726	5 704	-	-	9 123	93 553	6 958	64 428	22 167
Oaxaca	15 353	13 291	-	-	1 855	30 499	21 479	-	9 020
Puebla	47 662	4 223	-	-	6 142	58 027	17 595	18 320	22 112
Querétaro	7 640	1 796	-	-	272	9 708	5 896	-	3 812
Quintana Roo	1 383	784	-	-	164	2 331	2 111	-	220
San Luis Potosí	20 398	2 780	-	-	3 179	26 357	13 173	2 527	10 657
Sinaloa	31 088	6 721	-	-	6 086	43 895	16 127	2 918	24 850
Sonora	32 830	10 350	-	-	4 404	47 584	15 284	13 800	18 500
Tabasco	8 947	2 619	-	-	1 816	13 382	6 765	3 481	3 136
Tamaulipas	37 799	9 944	-	-	8 487	56 230	40 803	-	15 427
Tlaxcala	10 407	1 741	-	-	459	12 607	9 257	390	2 960
Veracruz	66 925	10 716	-	-	7 820	85 461	41 624	14 620	29 217
Yucatán	17 526	3 886	-	-	1 314	22 726	8 645	8 305	5 776
Zacatecas	11 143	1 630	-	-	1 151	13 924	6 570	3 248	4 106
Nacional:	1 133 642	204 300	2 214	2 387	149 275	1 491 818	799 833	266 331	425 654

Fuente: A.

CUADRO VII-1
Matrícula de la enseñanza normal por ramas y grados

Grados	Educación preescolar	Educación primaria	Educación física	Paramaestros de centros de capacit. p/ el trabajo ind. y agropec.	Total	%
I	2 137	16 346	694	529	19 706	29.2
II	1 883	13 807	602	317	16 609	24.6
III	1 753	15 034	532	292	17 611	26.0
IV	1 152	11 817	364	336	13 669	20.2
Total:	6 925	57 004	2 192	1 474	67 595	100.0
1971-72	5 271	51 126	1 738	1 312	59 447	
Incremento entre 1971-72						
Absolutos	1 654	5 878	454	162	8 148	
Relativos	31.4	11.5	26.1	12.3	13.7	

Fuente: A.

CUADRO VII-2
Matrícula de enseñanza normal por ramas y sostenimientos

	Federal	Estatal	Privado	Total	
Educación preescolar	1 271	1 333	4 321	6 925	
Educación primaria	18 112	17 883	21 009	57 004	
Educación física	1 322	870	-	2 192	
Maestros de centros de capacit. para el trabajo ind. y agropec.	1 474	-	-	1 474	
Total	22 179	20 086	25 330	67 595	
	%				
	1971	17 527	18 363	23 557	59 447
	%	29.5	30.9	39.6	100.0
Incremento entre 1971-72					
Absolutos	4 652	2 723	1 773	8 148	
Relativos	26.5	9.4	7.5	13.7	

Fuente: A.

CUADRO VII-3
Personal docente por ramas y sostenimientos

	Total	Federal	Estatal	Privada
Educación preescolar	823	99	151	573
Educación primaria	4 724	1 052	1 529	2 143
Educación física	151	65	86	-
Educación tecnol. indust.	106	106	-	-
Educ. tecnol. agropec.	42	42	-	-
Total	5 846	1 364	1 766	2 716

Fuente: A.

CUADRO VII-4
Escuela por ramas y sostenimientos

	Total	Federal	Estatal	Privada
Educación preescolar	42	3	12	27
Educación primaria	176	31	39	106
Educación física	4	1	3	-
Educación tecnol. indust.	2	2	-	-
Educ. tecnol. agropec.	1	1	-	-
Total	225	38	54	133

Fuente: A

CUADRO VII-5
Matrícula por ramas, sostenimientos y entidades federativas

	Total	Educación Preescolar	Educación Primaria	Educación Física	Educación tecnológica industrial	Educación tecnológica agropecuaria	Federal	Estatal	Particular
Agascalientes	845	49	796	-	-	-	616	146	83
Baja California Edo.	1 542	204	1 338	-	-	-	602	509	431
Baja California Sur	445	147	298	-	-	-	445	-	-
Campeche	1 478	239	1 239	-	-	-	533	759	186
Coahuila	804	-	804	-	-	-	-	395	409
Colima	257	30	227	-	-	-	-	257	-
Chiapas	1 880	162	1 718	-	-	-	386	763	731
Chihuahua	1 459	62	1 007	390	-	-	392	418	649
Distrito Federal	16 171	1 028	13 011	1 322	810	-	7 053	-	9 118
Durango	908	-	908	-	-	-	457	305	146
Guanajuato	1 626	75	887	-	-	664	664	476	486
Guerrero	3 012	199	2 813	-	-	-	1 557	489	966
Hidalgo	1 390	-	1 390	-	-	-	1 390	-	-
Jalisco	4 744	330	4 414	-	-	-	1 454	2 374	916
México	2 637	216	2 421	-	-	-	552	1 946	139
Michoacán	1 676	251	1 425	-	-	-	1 353	-	323
Morelos	2 199	114	2 085	-	-	-	-	490	1 709
Nayarit	654	654	-	-	-	-	-	654	-
Nuevo León	6 571	353	6 218	-	-	-	-	3 833	2 738
Oaxaca	1 085	1 085	-	-	-	-	1 085	-	-
Puebla	3 718	334	3 193	191	-	-	497	1 354	1 867
Querétaro	569	68	501	-	-	-	-	289	280
Quintana Roo	439	-	439	-	-	-	439	-	-
San Luis Potosí	2 064	206	1 858	-	-	-	-	536	1 528
Sinaloa	761	761	-	-	-	-	-	761	-
Sonora	807	-	807	-	-	-	518	289	-
Tabasco	487	-	487	-	-	-	-	487	-
Tamaulipas	2 420	-	2 420	-	-	-	1 077	-	1 343
Tlaxcala	1 034	-	1 034	-	-	-	538	-	496
Veracruz	1 681	218	1 174	289	-	-	-	1 166	515
Yucatán	1 139	-	1 139	-	-	-	-	876	263
Zacatecas	1 093	140	953	-	-	-	571	514	8
Total:	67 595	6 925	57 004	2 192	810	664	22 179	20 086	25 330

Fuente: A.

CUADRO VIII
Matrícula por grados y sostenimientos

	Total		Estataly/oautónoma			Particular						
	Total	Estatal y/o Autónoma	Partic.	1o.	2o.	3o.	1o.	2o.	3o.	1o.	2o.	3o.
1966-67	128 605	85 367	43 238	65 746	48 022	14 837	43 639	31 853	9 875	22 107	16 169	4 962
1967-68	146 885	96 800	50 085	74 756	54 760	17 369	47 605	37 224	11 971	27 151	17 536	5 398
1968-69	159 892	102 374	57 518	81 677	59 676	18 539	49 884	39 610	12 880	31 793	20 666	5 659
1969-70	183 091	110 440	72 651	89 434	72 325	21 332	51 289	45 414	13 737	38 145	26 921	7 585
1970-71	210 264	134 749	75 515	108 454	76 326	25 484	69 413	48 128	17 208	39 041	28 198	8 276
1971-72	246 565	164 294	82 271	126 769	94 150	25 646	83 477	64 360	16 457	43 292	29 790	9 189
1972-73	304 094	211 523	92 571	149 955	113 693	40 446	102 339	78 486	30 698	47 616	35 207	9 748
1972-73		1o.	2o.	3o.	%	%						
Total:		49.3	37.4	13.3	100.0	100.0						
Estatal y/o autónoma		48.4	37.1	14.5	100.0	69.5						
Particular		51.4	38.0	10.6	100.0	30.5						

Fuente: A.

CUADRO IX
Matrícula por grados y sostenimientos

	Total		Estataly/oautónoma			Particular						
	Total	Estatal y/o Autónomo	Partic.	1o.	2o.	3o.	1o.	2o.	3o.	1o.	2o.	3o.
1966-67	40 042	37 050	2 992	23 550	16 445	47	21 774	15 229	47	1 776	1 216	-
1967-68	45 252	40 742	4 510	26 407	18 506	339	23 654	16 749	339	2 753	1 757	-
1968-69	49 468	46 174	3 294	29 058	19 812	598	27 198	18 378	598	1 860	1 434	-
1969-70	54 088	50 089	3 999	30 510	22 298	1 280	28 190	20 619	1 280	2 320	1 679	-
1970-71	56 155	52 664	3 491	31 376	23 569	1 210	29 278	22 176	1 210	2 098	1 393	-
1971-72	61 616	57 109	4 507	35 562	24 565	1 489	32 687	22 980	1 442	2 875	1 585	49
1972-73	68 816	64 448	4 368	40 566	26 002	2 248	38 031	24 206	2 211	2 535	1 796	37
1972-73		1o.	2o.	3o.	%	%						
Total:		58.9	37.8	3.3	100.0	100.0						
Federal		59.0	37.6	3.4	100.0	93.7						
Particular		58.0	41.1	0.9	100.0	6.3						

Fuente: A.

CUADRO X Matrícula por grados y sostenimientos

	Total	Federal	Estatal y/o autó- noma	Partic.	1o.	2o.	3o.
1966-67	34 661	13 255	11 928	9 478	17 039	10 346	7 276
1967-68	41 927	15 151	12 443	14 333	19 267	11 402	11 258
1968-69	37 912	13 769	11 984	12 159	16 898	10 731	10 283
1969-70	36 933	14 615	12 080	10 238	17 487	10 357	9 089
1970-71	41 654	17 155	13 085	11 414	20 467	11 069	10 118
1971-72	52 329	22 341	15 095	14 893	25 854	14 554	11 921
1972-73	84 770	44 898	22 398	17 474	47 845	22 162	14 763

	Federal			Estatal y/o autónoma			Particular		
	1o.	2o.	3o.	1o.	2o.	3o.	1o.	2o.	3o.
1966-67	6 621	4 097	2 537	5 402	3 583	2 943	5 016	2 666	1 796
1967-68	6 800	3 750	4 601	5 366	3 551	3 526	7 101	4 101	3 131
1968-69	5 668	3 653	4 448	5 569	3 215	3 200	5 661	3 863	2 635
1969-70	7 324	3 977	3 314	5 137	3 678	3 265	5 026	2 702	2 510
1970-71	8 713	3 907	4 535	5 725	3 923	3 437	6 029	3 239	2 146
1971-72	11 277	5 694	5 370	6 863	4 542	3 690	7 714	4 318	2 861
1972-73	26 525	11 622	6 751	12 438	5 363	4 597	8 882	5 177	3 415

1972-73	1o.	2o.	3o.	%	%
Total:	56.4	26.1	17.5	100.0	100.0
Federal	59.1	25.9	15.0	100.0	53.0
Estatal y/o autónoma	55.5	23.9	20.6	100.0	26.4
Particular	50.8	29.6	19.6	100.0	20.6

Fuente: A.

CUADRO XI
Resumen del ciclo superior de la enseñanza media

	<i>Estatal y/o</i>						<i>Total</i>
	<i>Total</i>	<i>Federal</i>	<i>autónoma</i>	<i>Partic.</i>	<i>1o.</i>	<i>2o.</i>	<i>3o.</i>
1966-67	203 028	50 025	97 295	55 708	106 474	74 419	22 135
1967-68	234 064	55 893	109 243	68 928	120 430	84 668	28 966
1968-69	247 272	59 943	114 358	72 971	127 633	90 219	29 420
1969-70	274 112	64 704	122 520	86 888	137 431	104 990	31 691
1970-71	308 073	69 779	147 834	90 420	160 297	110 964	36 812
1971-72	360 510	79 450	179 389	101 671	188 185	133 269	39 056
1972-73	457 680	109 346	233 921	114 413	238 366	161 857	57 457

Fuente: A.

CUADRO XII
Relación entre egresados de la primaria e inscritos en el 1o. De la enseñanza media

<i>Año</i>	<i>Egreso de primaria</i>	<i>%</i>	<i>Año</i>	<i>1er. año de la media básica</i>	<i>%</i>	<i>1er. año de la básica x 100 entre el egreso de primaria</i>
1964-65	436 351	100.0	1965-66	336 880	100.0	77.2
1965-66	489 404	112.1	1966-67	362 613	107.7	74.1
1966-67	533 603	122.3	1967-68	371 667	110.3	69.6
1967-68	586 837	134.5	1968-69	381 395	113.2	65.0
1968-69	637 445	146.1	1969-70	459 737	136.5	72.1
1969-70	687 885	157.6	1970-71	465 820	138.3	67.7
1970-71	740 310	169.6	1971-72	553 153	164.2	74.7
1971-72	792 577	181.6	1972-73	631 162	187.4	79.6

Fuente: A.

CUADRO XIII
Comparación de los datos de matrícula y escuelas entre los años 1970, 71 y 72

	1970		1971		1972		
	<i>Absolutos</i>	$\Delta \Delta$ s/ 1969	<i>Absolutos</i>	$\Delta \Delta$ s/ 1970	<i>Absolutos</i>	Δ s/ 1971	Δ de 1970-71 a 1972-73
Educación media básica:							
Alumnos	1 219 792	2.3%	1 366 129	11.2%	1 491 818	10.9	22.3%
Escuelas	4 530	3.4	5 016	10.7	5 503	9.7	21.5
Educación media superior:							
Alumnos	321 959	3.2	360 510	12.0	457 680	35.2	26.9
Escuelas	916	12.0	991	8.2	1 171	18.2	27.8
Educación normal:							
Alumnos	52 852	2.1	59 447	12.4	67 595	13.7	27.9
Escuelas	201	1.5	214	6.5	225	4.7	11.4

Fuente: A.